

présidence du sénat. Mais M. MacPherson continue d'occuper ce poste éminent. Pour comble, l'adresse n'a pas été proposée en français, cette année, à la chambre des communes.

Le premier mois d'une session à Ottawa est généralement consacré aux dispositions préliminaires. Les comités se forment, les projets de loi s'élaborent et s'impriment, puis le travail véritable commence. A la fin de février, les chambres ont été fortement distraites par les élections d'Ontario. Les sièges de nos législateurs sont même restés presque tous vides pendant une semaine, tant la bataille était acharnée et tant elle exerçait d'attraction.

Le résultat n'a pas été favorable au ministère Mowatt, libéral. Sa majorité a été tellement diminuée que l'on considère comme douteux son maintien au pouvoir. Selon les torys, le ministère n'a que six voix de majorité; selon les grits, il peut compter sur dix ou douze voix.

L'épreuve électorale devra probablement recommencer bientôt. Les partis étant ainsi divisés, aucun ministère ne peut gouverner.

Le comté de Russell a élu un Canadien-Français, M. Robillard. Un autre député de notre race, impossible à reconnaître sous son nom anglifié, M. White (Leblanc), a été victorieux dans le comté d'Essex situé à l'extrémité occidentale de l'Ontario. M. Evanturel n'a été battu que par quelques voix dans Prescott.

C'est ainsi que la race française conquiert peu à peu ses positions dans le nord de l'Amérique. Les dépêches nous ont annoncé dernièrement qu'un Acadien, monsieur Leblanc, a été appelé à former partie du ministère de la Nouvelle-Ecosse. M. Landry est ministre de la couronne au Nouveau-Brunswick depuis plusieurs années.

* * *

L'agitation irlandaise semble faire trêve en présence du drame judiciaire qui déroule ses péripéties à Dublin. Tout indique que la police anglaise a mis la main sur les meurtriers de lord Cavendish. Les accusés, amenés pour la première fois devant la justice, ont nié avec mépris et tourné en ridicule l'accusation. Leur contenance était un défi plutôt qu'autre chose. Mais la bravade a fait place à la surprise et à la crainte lorsque le charretier jusque là introuvable qui avait conduit les assassins à Phoenix Park s'est présenté comme témoin à charge. Ce n'était qu'une première surprise, cependant. L'apparition du conseiller de ville Carey, dans la boîte des témoins, a été un véritable coup de théâ-